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在城镇化过程中，对不同规
模的城市实行不同的落户政策，
这是符合我国目前的国情和现实
条件的。而从国家发改委主任徐
绍史所做的报告中可以明确地感
受到，在城镇化已经成为大势所
趋，时代潮流的大前提下，其政策
路径也变得越来越清晰，接下来
必然是各项实施细则和政策法规
的密集出台，意味着城镇化的脚
步将大大提速。

当社会各界在为此充满期

待，备受鼓舞的同时，我们也应该
看到，中国城镇化能否取得最后
成功的关键因素，并不仅仅在于
打破户籍壁垒，降低落户门槛，而
是在于大量农民进城落户之后，
城市能否为他们提供足够的服
务，城市的管理工作能否适应人
口急剧增加的新局面。

先说服务，服务的内容既包
括为“新市民”提供与“老市民”均
等化的公共服务，比如社会保障、
教育医疗、住房交通等，也包括为

他们找到在城市谋生的工作机
会，提供足够的劳动岗位，进行必
要的就业培训和技能训练等。

再说城市管理的问题。随着
“新市民”的大量拥入，势必会给
城市的经济社会发展带来或大或
小的冲击，甚至引发各种管理上的
矛盾和冲突。应该说，这既是城镇
化过程中的一个必然，又是对创新
城市社会管理的一个极大挑战，需
要城市管理者以足够的智慧去解
决。只有城镇化的速度与城市经
济社会发展的能力相协调，相一
致，才会减少城市人口大量增加所
带来的摩擦感和不适应感。

应该说，只有很好地解决了
服务和管理的问题，我国的城镇
化才能健康、平稳、有序地进行下
去。反之，如果这两个问题解决
不好，单单是放开落户限制，降低
落户门槛，那么带来的只是一种

“伪城镇化”。接下来我们所面临
的，很可能就是各种社会矛盾和
摩擦的集中爆发，甚至会引发一
些难以预料的社会问题。为此，
在国家城镇化即将制定路线图和
时间表的前提下，对于城镇化的
过程，却不能只求数量不求质量，
只求速度不求“厚度”。

今日关注

城镇化能
否成功不在户
口而在服务

□苑广阔（职员）

在26日召开的第十二届全国人
大常委会第三次会议上，国家发改委
主任徐绍史作了《国务院关于城镇化
建设工作情况的报告》。报告中称，我
国将全面放开小城镇和小城市落户限
制，有序放开中等城市落户限制，逐步
放宽大城市落户条件，合理设定特大
城市落户条件，逐步把符合条件的农
业转移人口转为城镇居民。

（6月27日《新京报》）
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媒体评说

千万不要从政，这话听起来很
耳熟。不久前，因不雅视频被拉下
马的雷政富涉嫌受贿一案公开审理
时，有媒体报道雷政富75岁的母亲
就曾一遍遍地嗫嚅“做啥子官嘛”。

一个是贪官教育子女，一个是
贪官母亲的感叹，他们共同表白的
其实是一个意思：做官有风险。

这种认识可谓来之不易。一
个人掌握了一定的权力，就可能
在一切可能的领域“插手”，于是

也可能为家庭成员在升学、就业、
经商、从政等各个方面提供更多
的帮助。一人得道，鸡犬升天。
这样一种当官的顺境，是无数人
仰慕的境界。可今天雷政富、刘
志军身陷囹圄又表明，当官如果
触犯了法律，而且被举报被发现
被查处，前景也是很不妙的。

人生就是一种选择，有选择
就意味着选择成本和选择风险。
有人之所以向往当官，就是向往

当官的灰色收入，向往权力的颐
指气使。他们实现了从政的梦
想，并不意味着能够预见当官的
风险。一方面，当官就不能发财，
当官就不能腐败，当官就不能放
纵自己，当官就意味着权力的谦
卑，这是行政伦理的必然要求；另
一方面，当官最有可能忘乎所以，
当官又最有可能利令智昏，当官
又最有可能失去监督。对此，有
志从政的年轻人应该想清楚。

铁道部部长刘志军腐败案进入
庭审后不久，其辩护律师再次来到秦
城监狱会见刘志军，使刘被羁押的更
多细节浮出水面。会见结束，当律师
问刘志军有没有话要带给他的女儿
时，刘叮嘱“千万不要从政”。

（6月27日《中国新闻周刊》）

做 官 有
风险，从政需
谨慎

□严辉文（职员）

新京报
李广年是否“伪官”别让法律旁观

据新华社报道，近日，一组据称
“中国动态调查委员会主任兼党组书
记”李广年包养情妇的艳照在网络上
大量流传，并被传隶属于中央党校下
属的科学发展观理论调查研究学会；
而中央党校 6月 22日发表正式声明，
明确未曾设立过“科学发展观理论调
查研究学会”，教职工中也没有名叫

“李广年”的人。近年来，类似的“伪
官”、“伪机构”并不鲜见，而且“级别”
越来越高、花样越来越多，“仿真度”
越来越强。如何对付这些“伪官”、

“伪机构”，显然不能让法律旁观。有
的“伪官”、“伪机构”确实是媒体调查
报道出来的，但媒体不是万能的。对
付“伪官”、“伪机构”，大家都应该学
会运用法律手段，而司法机构也应该
主动依法介入。

人民日报
以准确信息筑牢“金融信心”

近期，中国金融市场波动幅度增
加，市场中出现了一些可能影响金融
稳定的失真信息，特别值得警惕。6
月20日下午，一家网络媒体发布消息
称，某银行发生资金违约事件，中央
银行紧急注入资金。随后这则消息
快速传播，引起不小恐慌。好在当事
银行迅速辟谣，避免了事态继续扩
大。上周日，另一家银行因 IT系统升
级，导致部分网点业务办理缓慢，有
的客户出现不安。应该说，失真信息
快速流传，有其市场和心理基础。银
行体系的流动性管理最近出现的新情
况，是“资金违约说”的上下文，而“钱
荒”一词充斥市场，也绷紧了金融消费
者的神经。金融市场平稳运行离不开
金融消费者的信心，而信心的重要来
源之一是各种信息的准确传递。

环球时报
重审聂树斌案决不可出新的错判

聂树斌案能够重审，并且重审过
程长达 8 年之久，法庭不因有了新口
供就匆匆定案，而是既重口供又重实
物证据，在新口供与其他证据不能相
互印证时谨慎审理。无论舆论怎么
说，对人命案这样的认真态度与法制
建设大方向是一致的。舆论中要求
认定王书金是真凶、为聂树斌平反的
声音占了上风，这当中的社会心理原
因非常复杂。但毫无疑问，这些声音
与法治精神并不完全吻合，对它们的
解读更适于引用社会学的原理。舆
论中对司法机关“为了掩盖自己错误
而拒不改判聂树斌案”的推测有其自
身的逻辑，但重审聂树斌案的全过程
必须依法进行，而不能被来自任何一
方的愿望或情绪主导。聂树斌案重
审仍在继续，希望新的判决能经得起
历史考验。

因食品安全问题，深圳很多
市民常常到香港去购买，让深圳
食安局局长心里很不是滋味，用
他自己的表述就是“心痛”，我们
完全能理解。你是食品安全局局
长，可你的食品安全却得不到市
民信任，你说这个局长做得还有
什么意思？

民以食为天。他们也不看你
开了多少会，发了多少文，他们要
的是真正的食品安全。即使一个
会不开，一个文件不发，只要所有
的食品安全，就行。

深圳市民为何信任香港的产
品，说起来也有点意思。现在都
知道，香港的食品主要是内地供
应。而据媒体公开报道，内地供
应香港的食品，即使还不能说
100% 安 全 ，也 可 说 达 到 了

99.999%。这充分说明，我们内地
完全有能力解决食品安全方面存
在的问题，或者说完全可以保证
内地食品安全——就看我们的生
产厂家及质量监督检查部门是否
真正能负起责来。

众所周知，内地供应香港的
食品，接受任务的厂家以及质量
监督检查部门都是把它当做“政
治任务”去完成的。既如此，为了
真正地保证食品安全，能否也像
供应香港那样，那些生产食品的
企业厂家，也把保证内地食品安
全看作是“政治任务”呢？香港同
胞的身体健康及生命安全固然重
要，但谁能说内地公民的身体健
康及生命安全就不重要？

说到这里，我们一些负有监
督检查职能的部门真该脸红了。

记得去年这个时候，香港食物及
卫生局局长周一岳在接受媒体专
访时就表示：“在供港食物方面，
国家质检总局、广东省都做了很
多工作，现在供港食品的安全率
达到了 99.999%，这在全世界都
是很难得的。如果这方面能应用
到国家的内销方面，也可以对内
地的食品安全问题有所帮助。”

看来，问题的关键就是能不能
把供应香港食品的那份认真劲儿
也能应用到“内销方面”。所以说，
深圳食品安全局局长“痛心”之后，
只要想办法能让当地质监部门真
正负起责任，像监督检查供应香港
的食品一样监督检查供应深圳的
食品，这样，深圳食品同样可以重
新得到深圳市民的信任，再也不用
为了买个食品还要跑去香港了。

公民声音

深圳市民对当前食品安全形势
不满意，很多人到香港购物。他们不
是去购买奢侈品，而是购买日常吃的
食品。对此，深圳食安局局长田苇在
近日做客深圳晚报总编会客厅时说：
“看到这种现象很痛心。这是老百姓
用脚在投票，他们用行动表达对食品
安全的不满。”

（6月27日《深圳晚报》）

但愿食安
局局长的“痛
心”能起作用

□文静（教师）
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